



El observador
LUIS GUILLERMO RESTREPO S.

Locos, héroes y víctimas

El asesinato de Qasem Soleimani, líder de las Guardianes de la Revolución en Irán, la organización terrorista más grande del mundo, y el derribo de un avión con 176 pasajeros en Teherán, abrieron este 2020. Muertos convertidos en héroes para unos y en triunfos para otros en medio de una locura que puede terminar en una de las peores conflagraciones del mundo moderno. Y víctimas de la insania que caerán en el anonimato.

Soleimani era un asesino, un sicópata que extendió sus milicias Quds por todo el oriente medio, para expandir el dominio de Irán en el oriente medio mediante el terror. Desde los veinte años se involucró en esa demencia que mezcla la política y el gobierno con la religión, la secta shiíta del islam que es minoría pero que los ayatollahs se empeñan en imponer contra la inmensa mayoría suní.

El desarrolló la estrategia macabra que algunos califican como "política internacional de Irán": mantener el poder en Líbano, atacar a Israel y dominar a Gaza, producir la guerra en Yemen del Norte, atacar a Arabia Saudita y consolidar a otro asesino, el presidente de Siria. Soleimani era un poseo al cual tenían por igual en Irán y en el resto del planeta y estaba empeñado en apoderarse de Iraq, lo que ya casi lograba. Su único obstáculo es Estados Unidos, por lo cual se dedicó a sacarlo como fuera del destruido país.

Hasta que se encontró con Donald Trump y su obsesión por reelegirse. Quien le ha hecho más daño a la imagen de los Estados Unidos vio en Soleimani la oportunidad para fortalecer su campaña. Es el momento para convertirse en el sheriff que tanto gusta al común de los estadounidenses, a quienes sólo le preocupa su bolsillo y viven de los héroes de sus guerras ajenas en los últimos setenta y cinco años.

Entonces ordenó a asesinar al héroe terrorista de los shiítas con un dron en el aeropuerto de Bagdad. Y en la euforia enfermiza después del éxito de su orden, amenazó con destruir los sitios culturales de Irán, un Crimen de Guerra según la legislación internacional que Estados Unidos, el país que el representa, ha respetado y defendido a través de la historia.

Luego del asesinato, que no puede ser cometido por un presidente salvo que sea una acción en medio de una guerra declarada, Trump trata de calmar los ánimos de su país que ve venir otra guerra inútil como la de Vietnam, la de Afganistán o de la misma Iraq. Pero el daño está hecho e Iraq exige ya el retiro de los gringos.

En menos de dos semanas, Soleimani pasó de terrorista a héroe, en su entierro mueren cuarenta personas en una estampida y los ayatollahs atacan las bases de los Estados Unidos en Iraq. Y en medio de esa locura guerrillera que le sirve al régimen para neutralizar las crecientes protestas del pueblo iraní, derriba el avión ucraniano con un misil lanzado por un gobierno paranoico.

Allí murieron 176 civiles que no serán héroes. Su asesinato ayuda a Trump a desviar la condena hacia los ayatollahs. Es la locura que parece gobernar también a la potencia más grande del mundo, convirtiéndola en presa fácil de toda suerte de intentos por desviar las elecciones desde Rusia, de extorsionar a Ucrania para que acusen al rival demócrata de Trump, del loco de Corea del Norte a un paso de tener misiles nucleares que pueden llegar a Nueva York, y de China que cosecha los dividendos de la guerra comercial.

Héroes, locos, civiles muertos, desconcerto y euforia en las bolsas de Wall Street. Con eso abrimos el 2020. Dios nos tenga de su mano.

EL PAÍS de MHE



LAS CHUZADAS OTRA VEZ



Registro
RAFAEL NIETO LOAIZA

Del fracking depende el futuro

La recién nombrada Ministra de Ciencia y Tecnología se vino lanza en ristre contra el fracking y el uso del glifosato.

En el 2018, Colombia exportó \$41.831 millones de dólares. De ellos, las exportaciones de petróleo y sus derivados fueron de US\$16.482 millones. Es decir, el petróleo y sus derivados fueron el 40,9% de todas las exportaciones colombianas. Más aún, mientras las exportaciones del sector petrolero aumentaron un 17,5%, los demás sectores solo lo hicieron un 1,6%.

El impacto económico del sector no ha sido suficientemente bien valorado. En el 18, solo Ecopetrol aportó 23 billones de pesos. Las transferencias de todo el sector pasan los 30 billones. Es decir, entre 4 y 5 reformas tributarias.

Ocurre que Colombia produce petróleo pero no es un país petrolero. En efecto, para fines del 18 había reservas probadas por 1727 millones de barriles. En otras palabras, teníamos petróleo para 6,3 años y gas para 11,1 años. Muy poco.

Peor, de los 865 mil barriles promedio diario que producimos, se consumen 368 mil y hay disponibles para exportar 497 mil. Si perdemos capacidad exportadora, dejaríamos de recibir US\$16.4 mil millones. Pero si además tenemos que importar, tendríamos que pagar por los 368 mil barriles diarios que consumimos. A 60 dólares el barril, gastaríamos US\$8.059 mil millones.

El punto: no tenemos cómo compensar los ingresos de las exportaciones petroleras ni los 30 billones de pesos en transferencias del sector. Y no tendríamos cómo pagar las eventuales importaciones. Perder la autosuficiencia petrolera, que está a la vuelta de la esquina, dispararía el dólar por encima de los siete mil pesos, requeriría una brutal reforma tributaria a cargo de unos ciudadanos exhaustos que no aguantan un impuesto más y, aún con la reforma, obligaría a un drástico recorte del gasto público, y aumentaría de manera gravísima el desempleo y la pobreza. Es decir, seríamos mucho, muchísimo más pobres.

Eso, no otra cosa, es lo que nos jugamos. De manera que es indispensable encontrar petróleo rápidamente y extraerlo. Y eso solo es posible a través del 'recobro mejorado' de crudos pesados y, en especial, del fracking, que no es otra cosa que una técnica que permite la extracción de yacimientos no convencionales. No hay alternativa.

Por supuesto, hay que hacerlo con todas las medidas medio ambientales. En Estados Unidos y Canadá, donde los estándares medio ambientales son altísimos, no ha habido ni un solo caso de contaminación de acuíferos, entre otras razones porque esos acuíferos se encuentran miles de metros más cerca de la superficie que los yacimientos no convencionales, a los que se accede a través del fracking.

El fracking permitiría agregar entre 2000 y 7000 millones a las reservas petroleras. De ellas dependen el futuro de Colombia.

Aprobados y rajados

APROBADOS:

▲ La rápida investigación que permitió identificar a los homicidas del fiscal Alcibiades Libreros.

▲ El municipio de Ginebra, declarado pueblo mágico del Valle.

▲ El Campeonato BGD Weightless de parapente que se realizó en Roldanillo, un evento académico en donde el gurú del parapente, Bruce Goldsmith, lideró a 89 pilotos para su crecimiento en este deporte.

RAJADOS:

▼ El Valle, por ser el departamento con más víctimas fatales en accidentes viales del país.

▼ El uso de la pólvora que dejó 756 personas quemadas entre el 1 de diciembre de 2019 y el 3 de enero de 2020 en Colombia

▼ Los 24 asesinatos registrados en el corrido del 2020 en Cali.